

"CALLE ABAJO", NOVELA DE JOSE LUIS ARRÁÑO

El Dr. José Luis Arráñao se dirige a su autor como motivo de una obra que tituló "Méjico" aparecida en 1944, de la cual sacaríamos algunos episodios que eran un relato fino y engalantado de la vida hospitalaria, pasajeramente del accidente en que habría ocurrido el autor de medicina. En ese libro se trataba, y hasta se pone el argumento, la categoría de este escritor, que hoy ofrece una serie de interés indiscutible tanto por lo que tiene de observación de la realidad como por la manera de retratar tipos y ambientes.

Muy lejos está, José Luis Arráñao de ser un escritor y un hombre de extraordinaria originalidad; más todo es él un autor de ideas impulsivo que todo pensamiento, que siempre será simple si éste que pone da mayor complejidad, a aquella que a primera vista pudieran aparecer como vulgar e ingenuo.

Se ha mencionado por los críticos de aquella novela, mencionando por ciertas partes que reflejan un mayor sentido artístico; brozos y rebrotos personales, unos definidos, otros abiertos señalados por una observación lucida; el lector percibirá estoque a sentir la fábula de una verdadera avalancha de figuras humanas y no encontrará al motivo para crederlo. Arráñao ya lo tiene escapado en su novela "Calle abajo" y es creíble seguirlo en su dirección de detalles.

Lo ha ilustrado el ambiente y ha logrado reflejarlo con exactitud histórica, con talento de narrador, pero no con cualidad de artista. La realidad

sobresale ya más en este caso que en aquella para el porque le ha dado materiales más sólidos para la ejecución de esta "calle abajo" tan desdoblamiento celosurado; a pesar de la apertura de ciertas acciones que no suelen ser transitorias o estacionarias de algún fundamental en la trama, nos interesa la vida de esa persona que él ha creado; pero ésta dependiendo ahora de tantos detalles caóticos que retardan el desarrollo medial del libro.

No necesitamos saber bien entre líneas si se quiere penetrar en todo el significado de la novela; violentamente somos cautivados de ello; el diálogo se acelera y tiene la ironía clásica del autor que todo lo dice con una sonrisa sardónica.

Una tragedia sencillamente y trágica se instala aunque brumosa y fría; sobriamente la novela salta a la realidad misma y su pluma se pospone; al principio un cadáver conocido al Instituto Médico Legal, "que está pasado el río calle abajo". Pero esto no es ni siquiera un boceto del argumento, en cada trama y tránsito personales, postulando determinadas; pero preferimos tomar la fábula de esta novela, la tragedia de este libro, su importancia psicológica y social. Arráñao ha captado el ambiente, ya bien desarrollado encapulando en los diálogos que desfilan la sombra de la novela. Quería bien que nadie tuviera salario y entonces habría desaparecido lo objetivo, sin que por esa fracción en la apariencia del ambiente, en la crudidad con que veía el novelista las obscuras de la ciudad y de

Calle abajo", novela de José Luis Arráñao [artículo] Carlos René Correa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Correa, Carlos René, 1912-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1944

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Calle abajo", novela de José Luis Arraño [artículo] Carlos René Correa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)